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我区政策性农业保险投保工作全部完成
本报讯（记者 何依锋）记者

从区农委了解到，作为我区今
年为民办实事之一的政策性农
业保险投保工作目前已全部完
成。

政策性农业保险共承保苹
果、桃、梨、樱桃、养蜂等10个农
险品种，共有8个镇682户农户
参保，承保保额3675万元，承保

土地8030亩，蜂业779群，总保
费287.56万元。此外，还有3个
我区特色农险品种，包括露地花
卉保险、梨树树体和密植园果树
保险共计5657亩，总费用195.4
万元，房屋保险共承保7314户，
总保费44.57万元。

据了解，我区今年年初由
于低温冻害造成苹果、樱桃、梨

等不同程度受损，果实从花期
就遭受冻害，致使果实不能正
常生长，农户损失严重。截至
今年9月，保险公司已对我区
500多亩土地进行了赔偿，赔
偿金额330万元，其中涉及8个
险种，赔款均已由保险公司直
接拨付到200多受灾农户个人
账户。

““煤改电煤改电””让南涧村村民过得舒心又放心让南涧村村民过得舒心又放心
险村搬迁后，家家安装电采暖设备，方便、干净又安全。

本报讯（记者 李倩）“自从险村
搬迁改造工程完成后，大冷天不再
提心吊胆了，也不用担心村民煤气
中毒了。”自2015年进行险村搬迁
改造工程开始，到2017年底全部
完工，王平镇南涧村133户村民全
部进入“煤改电”取暖时代，老百姓
反响不错，煤气中毒事故没有了，
村里也干净了，村党支部书记安桂
云感慨地说。

据安书记介绍，南涧村有村民
133户，老年人居多，以前村民家里
多是烧蜂窝煤，容易发生煤气中毒
事故，每年一到天冷的时候，村党
支部书记安桂云便通过入户、板报
的形式进行宣传，提醒居民注意通
风、防范煤气中毒。即便如此，安
桂云也不放心，她说，老人怕冷，把
门窗关得紧，一不注意就有可能发
生危险。

11月20日，记者随安书记来
到了南涧村村民李德春家，一同感
受“煤改电”给百姓带来的温暖。

简单的小院，干净整洁，记者
刚一进屋，暖暖的热气扑面而来。

“您瞧我家这屋怎么样？又干净又
暖和吧？这多亏了险村改造之后，

‘煤改电’取暖啊！”李德春兴奋地
向记者说道，“这没改造之前，屋里
冷得要命，天天生火都不暖和，还
弄得哪儿都是煤灰，怎么打扫都觉
得脏兮兮的，最要命的是上厕所都
不方便，大半夜的还得出屋。现在
多好，有地暖了，屋里老是 20多

度，还有独立卫浴，干净、暖和还方
便。”

李德春向记者介绍，现在家里
是一机两用，每间屋子的房顶装有
中央空调，方便夏天制冷，瓷砖下
又安着地暖，就算冬天双脚踩地不
走动都觉得暖暖的，舒服极了。记
者还看到，客厅墙壁上装置总开
关，屏幕上正显示室温22℃，厨房
的墙壁上设有调节器，可自主调节
室内温度与地热的水温，取暖更舒
适。

就在记者与李德春交谈期间，
儿媳廉立燕扶着93岁的刘庆云奶
奶慢慢悠悠的溜达回来了。一进
屋门，刘奶奶就开始一件一件地脱
去厚重的外衣，只剩了件单衣。刘
奶奶说：“还是回家暖和呀，穿这个
单衣在屋里待着正合适。”

廉立燕边给刘奶奶倒水，边
笑着跟记者说：“以前一到冬天，
这屋里冷的不能住人，只能把老
妈接下去回浦东小区的家里住，
老人觉得下面没熟人不愿意去也
没法子。尤其家里住五层，她下
不了楼，遛不了弯儿，心里不得劲
儿，一待就是一冬天，天天喊着不
接地气。现在可好了，山里也热
乎起来了，家里又暖和又干净，我
们都陪着老妈回来住了，再也不
用折腾了，而且山里空气好，她朋
友多，天天溜溜弯，聊聊天，她心
情好我们也跟着开心。”刘奶奶听
着大家聊天，时而摸摸养的花，时

而看看电视，笑容温暖又慈祥。
“这一想到过去重复着买煤，

砸煤，挖煤球儿挖的我腰疼的那段
日子，我就觉得现在真是太舒服
了！省事不说，还经济、实惠，方

便、干净，最主要的是安全啊。”李
德春告诉记者，多亏了险村搬迁改
造工程，自从“煤改电”取暖以来，
他看见母亲能在山里安享晚年，住
的开心舒适，心里说不出的高兴。

本报讯（记者 王正）11月 22
日，我区举行“首都医科大学门头
沟教学医院”授牌仪式。首都医科
大学党委书记呼文亮、区委书记张
力兵出席仪式并讲话。副区长庆
兆珅代表我区接受首都医科大学
门头沟教学医院牌匾和公章。

呼文亮在讲话中指出，首都医
科大学门头沟教学医院的建立，是
落实“健康中国”战略的重要内
容。首医大将把自己在医疗科研、
医疗教学等方面的优势，运用到门
头沟教学医院中，为地区培养一批
医德高尚、医术高超、身体素质过
硬的医师队伍，使门头沟区的整体
医疗水平得到明显提高，让百姓在
家门口享受到高标准的医疗服务。

张力兵说，首都医科大学门头

沟区教学医院的成立，是门头沟区
践行党的十九大精神，推进“健康
中国”战略，建设“健康门头沟”的
重要举措，也是提升我区基层医疗
卫生服务能力，打造医药健康产业
的必然要求。教学医院的建立就
是为了培养技术过硬、群众信赖的
基层医疗卫生人才队伍，让辖区百
姓能够享受统一标准、统一规范、
更加优质的医疗卫生服务，切实提
高全区百姓的获得感。

据了解，区医院将作为首都医
科大学门头沟区教学医院，今后，
首都医科大学的学科教授会在教
学医院内开展出诊、查房、手术等
医疗活动，辖区老百姓在家门口就
可以享受到优质医疗服务，就医体
验和获得感将得到进一步提升。

我区举行“首都医科大学
门头沟教学医院”授牌仪式

我区召开政务服务工作
领导小组第三次会议

本报讯（记者 李倩）11月 22
日上午，我区召开2018年政务服
务工作领导小组第三次工作会
议。区委常委、常务副区长彭利锋
出席会议并讲话。

会上，区政务服务办相关负责
人通报2018年政务服务工作开展
整体情况；区人力社保局、大台街
道、潭柘寺镇、大峪街道、龙泉镇相
关负责人汇报综合窗口建设推进
工作情况；区政务服务办相关负责
人就综合窗口建设提出工作要求,
同时通报8至10月份第三方考核
情况并部署年底重点工作。

针对做好明年工作，彭利锋

要求，政务服务工作是提升营商
环境的现实需要，各单位要站在
北京发展的新阶段，高度重视政
务服务工作，积极转变职能，强化
服务功能。各级政务服务中心要
按照相关要求，结合自身实际，全
力推进各项工作落实。区政务服
务办要加强工作指导和统筹协调
安排。同时，还要谋划好明年的
工作，理清头绪，明确任务，对现
有工作进行深度分析，积极整合、
规范流程，研究规律、梳理问题，
全面提升我区政务服务工作水
平，为地区发展营造良好服务环
境。

本报讯（记者 何依锋 李冰）
“冬储大白菜”，一个在几十年前，
初冬时节最火爆的名词，同时也是
我国北方几乎所有家庭都要做的
过冬准备。但在近几年，随着蔬菜
水果品种的丰富和超市、便民菜站
的增多，冬季美食有了更多选择，
人们的生活习惯也随之出现了明
显的改变。虽然大白菜依然是人
们冬日餐桌的‘常客’，但‘冬储’已
经成为很多人记忆中的画面。

这几天天气渐冷，又到了购买
冬储大白菜的时节。56岁的玉淑
华家住龙山家园一区，一大早就来
到离家最近的京客隆超市选购白
菜，想为家人包一顿热腾腾的饺子。

玉淑华说：“过去菜的种类有
限，能买到的很少，到了冬天更是没

有什么菜，之前一到冬天就买几百斤
白菜囤在家里，现在可方便了，一顿
饭买这么一棵就够了，什么时候想吃
再什么时候来买。”

一回到家，玉淑华就开始洗
菜、切菜，为包饺子忙活了起来。
在跟我们的交谈中，她还聊起了小
时候冬天买白菜的经历。

“那时候有车拉着白菜到家门
口的路上吆喝，买白菜都全家出
动，跟着父母去排队抢购，用手推
车把白菜推回家，到家后还要把白
菜盖严实，整整齐齐地摆放在家
里。”玉淑华说。

现如今许多便民超市已开在
了社区里，居民不用出小区就能买
到家用小商品，非常方便。从提前
囤积到随时购买，人们的生活方

式，随着基础设施的完善，也发生
了极大的变化。

“过去都一千斤、两千斤的储
存白菜，冬天没别的菜，现在好了，
小区周边就有便民菜站，离家不远
还有超市、夜市，又方便还新鲜。”
市民韩阿姨说。

近年来，我区持续开展市场疏
解提升改造和生活性服务业便民
网点建设，通过建设菜篮子工程、
打造社区一刻钟服务圈等，不断完
善基础设施。截至目前，改造提升
社区菜市场2家，建设规范化便民
服务网点117个，其中蔬菜零售网
点36个，极大的方便了群众购物。

区商务委副主任说：“在多措
并举的情况下，推进蔬菜便利店等
购物网点建设。下一步我们将继

续以百姓的需求为工作的目标和
出发点，持续推进社区便民网点建
设，力争在农村网点建设上有所突
破，切实把百姓家门口的事解决
好，真正做到利民、惠民，让百姓生
活更便利。”

白菜、土豆、萝卜，这是几十年
前，百姓餐桌上最常见的“冬三
样”；现如今，丰盛的瓜果蔬菜应有
尽有，天天如过年一般。从想买买
不到到随时购买，从屈指可数的市
场到遍布家门口的超市、菜站，人
们的生活越来越便捷。40年的变
迁，居民家中小小餐桌上的饮食变
化，体现了居民生活质量的不断提
升；购物方式的改变，反映了我区便
民设施的不断完善，同时也见证了
社会大发展、大繁荣的伟大变迁。

我区召开女干部学习贯彻
中国妇女十二大会议精神工作会

本报讯（记者 王腾）11月21日
上午，我区召开女干部学习贯彻中
国妇女十二大会议精神工作会，区
委常委、组织部长陆晓光出席会议
并讲话。

会上传达了学习习总书记同
全国妇联新一届领导班子集体谈
话讲话及中国妇女“十二大”精神
并部署了下一阶段安排。

陆晓光提出五点要求，一要围
绕中国妇女“十二大”，把学习好宣
传好贯彻好大会精神放在首位，
牢固树立“四个意识”，坚定“四个
自信”，把宣传贯彻落实中国妇女
十二大精神与学习贯彻习近平总
书记重要讲话精神相结合，与服
务门头沟发展大局相结合。要深
刻把握新时代妇女工作“八个始
终”的根本要求，把党中央对广大
妇女的重视关怀和中国妇女十二

大精神转化为推进全区妇女事业
发展的巾帼力量。二要围绕门头
沟区域建设，发挥群团组织优势，
实现妇女工作创新发展。三要围
绕家庭建设，发挥女领导干部独
特作用，以家庭和谐促进社会和
谐。四要围绕群团改革，切实把
改革任务落到实处，不断加强自
身建设，加强党委对妇女工作的
领导，加强服务型妇联组织建设，
大力拓展横向组织网络，在不同
领域拓展妇联服务，打造妇联品
牌工作，增强各女性群体对妇联
组织的归属感。五要围绕女干部
队伍建设，不断加强女干部在新
时期的新担当、新作为，进一步增
强履职能力，强化责任担当，着力
增强做好妇女群众工作的本领，
不断谱写出现代化生态新区建设
的巾帼新篇章。

严格落实整改方案
维护河湖生态环境

本报讯（记者 陈凯）区水务局
按照市环保督查反馈意见整改方案
的相关要求，针对问题及时制定整
改措施，并对上账点位进行检查，确
保反馈问题整改措施落实到位。

11月 20日，区水务局工作人
员先后来到军庄污水处理厂、水峪
嘴村、陈家庄村污水处理站等地，详
细查看整改措施落实情况，经检查
发现，施工扬尘、污水溢流等4项问
题已全部整改到位，工作人员要求
相关负责人加强日常巡查，确保问
题不发生反弹。

据了解，今年，区水务局按照市
环保督察反馈意见整改方案，大力
实施乡村污水管网、污水处理厂建

设项目。同时，加大对非法排污、水
源一级保护区钓鱼等行为的执法力
度。截至目前，共完成农村生活污
水管网建设303公里，涉及83个村
庄、7个景区以及9个驻区部队。此
外，区水政监察大队联合区城管、区
环保等部门开展联合执法197次，
出动人数667人次，查处违法行为
33起，立案12起，罚款19万元。

今后，区水务局还将按照环境保
护督察组要求和区委、区政府统一部
署，全力做好相关工作。针对下一步
工作安排，区供排水事务中心副主任
张贺伟介绍：“加快完善村级污水处理
设施建设，强化执法检查，建立长效工
作机制，做好我区水环境保护工作。”

积极实施“一事一议”
改善村民生产生活条件

本报讯（记者 李倩）自去年3
月起，王平镇西王平村采取整体搬
迁原地重建的模式，实施起了险村
改造工程。记者了解到，在改造过
程中，村内实施一事一议财政奖补
工作，征集村民意见后，决定在改
造地点几十米外的山坡前新建挡
土墙，防止山坡土体坍塌、山上落石
等自然灾害，保障村民入住安全。

记者在现场看到，挡土墙已经
完工，墙体长达425米，高5米，周
围的护坡上种植了上百株的白皮
松。工程车辆正在对土方进行清
理，不远处一排排的二层小楼拔地
而起，房屋工程已经基本完工，工
人正在进行内部装修。

“我们明年申请的‘一事一议’
工程将用于新村改造的地下综合
管沟，这个沟里边所有水电气暖的
管子，都挂在管沟的墙壁上，将来
如果需要改管路的时候，不用总是
开挖街道，也避免了扰民。”西王平
村党支部书记范宇忠告诉记者。

据了解，今年我区村级公益事
业建设“一事一议”财政奖补的26
个项目已基本完工，正在进行全面
收尾工作。项目共涉及5个镇26
个村，其中包含险村搬迁村及低收
入村各10个，总投资3627万元，
除各级财政奖补的3387万元外，
还包含村民筹资筹劳、村集体投入
等自筹资金240万元。

本报讯（记者 李冰）11月 22
日，区委副书记、区长付兆庚带队
先后到城子村委会地块、曹各庄A
地块、小园3A地块、小园3号和4
号地块，实地检查棚改工作推进情
况及配套垃圾楼建设情况，检查棚
改地块配套餐饮、服务及便民网点
规划建设情况。

每到一处，付兆庚都认真查看
房屋装修质量及社区绿化等情况，
详细询问了安置房公共配套设施
及建设进度，强调要高标准抓工程
质量、高水平抓配套建设、高效率
抓工程进度，要求相关单位在保证
质量、安全的前提下，加快推进安

置房建设，确保年底交付使用。
付兆庚强调，棚户区改造工程

是我区一项重中之重的民生工程，
要进一步加强沟通交流，密切配
合，细之又细地做好安置房收尾工
作。要严格落实安全生产主体责
任，牢固树立安全意识，消防部门
要加大检查力度，真正把安全生产
工作落到实处。要严格按照绿化
设计要求进行施工，营造美观、舒
适的生活环境。要充分利用好安
置房配套公共设施，合理布局餐
饮、购物等商业企业，全面满足居
民的生活需求。

副区长赵北亭、王涛参加检查。

区领导检查棚改工作推进情况

今日看点
【2版】【综合】 【4版】【光影】

昨日河污水黑昨日河污水黑 今日河清水绿今日河清水绿
““彩虹彩虹””飞架昔日黑河沟飞架昔日黑河沟

居民书写感谢信
点赞政府民生工程


